
Э №5 (1049)  
апрель 2011

№10 (1045) 
январь  
2011 г.

№5 (1049)
апрель

2011 год

диалог с ректором

Вольфганг Клемент 
верит в Россию

26 марта на Международную кон-
ференцию по конституционному 
праву, прошедшую на юридиче-
ском факультете СПбГУЭФ, при-
ехали трое из девятнадцати судей 
Конституционного суда — Констан-
тин Арановский, Гадис Гаджиев и 
Сергей Князев, как всегда эмоцио-
нальная Елена Лукьянова, член Об-
щественной Палаты России и про-
фессор МГУ, а также многие другие 
мэтры права.

Пленарное заседание вызвало 
жаркие дискуссии между сторонника-
ми разных подходов к юриспруденции, 
обладающими противоположными 
политическими взглядами. Процесс 
обмена мнениями мастерски модери-
ровал заведующий кафедрой теории 

государства и права Георгий Бернац-
кий, зачитавший гостям в торжествен-
ной обстановке послание своего 
непосредственного руководителя — 

Конституционный суд 
собрался в Финэке

Судья Конституционного 
суда Константин Арановкий 
высказал свою точку зрения  
по вопросам права

наука и практика

декана юридического факультета 
Алексея Ливеровского.

Судья Константин Арановский в 
коротком интервью поделился своей 
радостью — тем, что на встрече ока-
залось изрядное количество молодых 
специалистов. Это, по его словам, сви-
детельствует о преемственности поко-
лений в российской юриспруденции.

Финэк в очередной раз подтвер-
дил, что является престижным центром 
свободной и независимой науки, куда 
всегда приезжали известные люди, 
громкие имена. Теперь будем ждать 
юристов через год и общими усилия-
ми держать марку нашего вуза, надеясь 
скоро увидеть в числе почетных гостей 
все больше наших выпускников.

Иван Кузнецов 2% другое

Что тебя привлекает на выбранном факультете? 

4% «Интересный досуг 
на факультете»

19% «Престиж факультета»

5% «По баллам пройду 
только сюда»

3% «Пойду за компанию 
с друзьями»

67% «В будущем я вижу себя 
именно в этой профессии»

соцопрос

Какой факультет 
является для тебя 
предпочтительным?

24,14%
14,78%

36,45%
ФСУиЭА

ФКиМЭО
КиМ

ФЭТиУП 10,34%    ФЭУ 7,39%     ФЭТиП 6,90% 

Опрошен 
251 студент 

общеэконо-
мического 

факультета.

«За время пребывания в Петербур-
ге я понял, что здесь можно выска-
зывать свое мнение, дискутировать 
и получать от этого большое удо-
вольствие» — такими словами на-
чал свою лекцию в актовом зале 
нашего университета Вольфганг 
Клемент.

Вольфганг Клемент — журналист 
по профессии, изучавший юриспру-
денцию и работавший по специально-
сти  в течение 20 лет. Сегодня он вид-
ный общественный и политический 
деятель, председатель Форума ЕС-
Россия в Брюсселе, заместитель пред-
седателя совета директоров группы 
компаний Energy Consulting (Россия). 

В ходе открытой лекции Клемент 
постарался заострить внимание на 
самых значимых моментах российско-
европейского сотрудничества. Еще 
полвека назад мир жил в состоянии 
холодной войны. Сегодня мировое 
сообщество заново учится слушать и 
слышать друг друга, работать сообща. 
«Я являюсь сторонником того, чтобы  
Россия и Германия создавали особое 
партнерство с учетом наших специ-
фик. Самая лучшая сфера, работающая 
на благо этого сближения и понима-
ния, — экономика», — заявил Клемент. 
Такое партнерство подразумевает не 
только обмен товарами и услугами, но 
также и обмен опытом. 

Сегодня в Германии более 80% 
предприятий малого и среднего биз-
неса. «Эти компании — чемпионы. 
Именно они являются носителями 
инноваций». Такая высокая цифра воз-
можна, потому что еще в университете 
у студентов есть возможность созда-
вать свои фирмы возле технопарков, 
а также получать практический опыт 
в других малых и средний компаниях. 
В зале возник логичный вопрос: «Есть 
ли в Германии государственные льготы 

для компаний, привлекающих моло-
дых специалистов?» Оказывается, нет. 
Немецкий бизнес в этом плане само-
достаточен. Компании сами иниции-
руют обучение нужных специалистов 
в собственных интересах, чтобы в 
дальнейшем  трудоустроить их у себя.

Говоря о возможностях российской 
экономики, Клемент отметил, что Рос-
сии еще предстоит совершить прорыв в 
области инноваций за счет увеличения 
доли малых и средних предприятий. 

«На государственном уровне 
много говорится о развитии сотрудни-
чества между европейским и россий-
ским бизнесом. На деле зарубежные 
компании лишь поставляют готовую 
продукцию и старые разработки. Так 
где сотрудничество?», — последовал 
вопрос из зала. 

«Европейские компании хотят 
быть поставщиками продукции. Но 
сегодня в ЕС уже есть понимание того, 
что экономика России должна не толь-
ко потреблять, но и производить», — 
парировал Клемент. «Когда государ-
ство богато на сырье, оно недостаточ-
но уделяет внимания развитию других 
областей». Одним из решений может 
стать 2012 год — год науки в России 
и Германии. «В результате научного 
сотрудничества должны появиться 
новые технологии. И вероятно, что 
большинство из них будет исходить из 
России», — заключил гость. 

Для нашей страны это будет хоро-
шим стартапом. Ведь, по словам гостя, 
это позволит перейти от богатства к 
творчеству, в том числе и научному.

ася утянсКая

На открытой лекции в Финэке 
Вольфганг Клемент поделился 
своими взглядами  
на российскую экономику

Евгений Конников, 2 курс:
Я обучаюсь на втором курсе ОЭФ, 
на коммерческом отделении. Все 
три предыдущие сессии я сдал 
на «отлично», более того, на 
первом курсе я стал победите-
лем второго тура студенческой 
научной конференции. Что необ-
ходимо сделать для перевода на 
бюджет?

И.А. Максимцев:
Первое основное условие для пере-
вода — это наличие вакантных 
бюджетных мест. Только в этом 
случае рассматриваются соот-
ветствующие заявления, кото-
рые студенты, сдавшие послед-
ние четыре сессии на «хорошо» и 
«отлично», имеют право подать 
декану своего факультета. 

Для рассмотрения заявлений 
в университете создана комис-
сия под руководством ректора, 
которая собирается два раза в 
год: после зимней и летней сес-
сий. При принятии решений о 
переводе с контрактной формы 
обучения на бюджетную комис-
сия руководствуется рейтингом 
успеваемости студентов, по-
давших заявление на перевод. В 
случае равного рейтинга также 
учитываются экстремальные 
ситуации в жизни студента, се-
мейные обстоятельства и заслу-
ги перед университетом. 

Что же касается конкретно 
вашей ситуации, то комиссия в 
любом случае соберется уже по-
сле распределения, то есть ва-
кантные места должны быть на 
той специальности, на которую 
вы будете распределены. 

Комиссия работает абсо-
лютно прозрачно. За последнее 
время в университете переведено 
с контрактной формы обучения 
на бюджет около 30 студентов. 

Если вы хотите задать вопросы 
ректору Финэка, присылайте их  

на электронный адрес:  
economist@finec.ru. 
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«Э»: Что делает факультет, чтобы 
соответствовать требованиям се-
годняшнего дня?
Сигов В.И.: Силами кафедры эко-
номики труда и трудовых ресурсов 
подготовлен учебник под редакци-
ей ректора И.А. Максимцева «Ос-
новы наукоемкой экономики (зна-
ние-креативность-инновации)», 
отвечающий задачам перехода 
России от экспортно-сырьевого к 
инновационному типу развития на 
основе коренного инновационно-
технологического перевооружения 
отраслей российской экономики. 
На сегодняшний день чрезвычай-
но важно обучать менеджеров 
будущего основам креативной 
деятельности, умению применять 
знания на практике, из множества 
решений выбрать нужное и наи-
более эффективное. Учебник четко 
сориентирован на обучение сту-
дентов факультета и содержит не-
обходимый учебно-методический 
инструментарий.

Для развития профессиональ-
ных коммуникаций студентов со 
службами управления персона-
лом предприятий и организаций 
кафедра социологии и управле-
ния персоналом организовала 
на базе холдинга «Спектр» на-
учно-консультативный центр, в 
деятельности которого преду-
смотрено взаимодействие сту-
дентов с руководящим звеном 
подведомственных предприятий 
производственного, строительного 
и социально-культурного профиля. 
Одновременно факультет является 
базовым для студенческого клуба 
и студии «Отражение». Органи-
зация клубной работы студентов 
предопределена общественной 
значимостью учебных дисциплин 
кафедры социологии и управле-
ния персоналом, необходимостью 
приобретения качественно новых 

знаний, созданием условий для 
студентов строить свои жизненные 
и профессиональные планы, адап-
тироваться к сложным ситуациям 
общественных трансформаций.

Клуб социологов и студия 
«Отражение» — это, по сути, до-
бровольное молодежное сообще-
ство, использующее современные 
социальные и психологические 
методы в области развития лич-
ности студентов. Задачами студии 
«Отражение» является перенос те-
оретических знаний, изучаемых в 
университете дисциплин, таких как 
«Психология и педагогика», «Куль-
тура делового общения», «Эконо-
мическая психология», «Социоло-
гия», «Управление персоналом», в 
практическую плоскость обрете-
ния навыков общения в различных 
ситуациях при решении жизнен-
ных проблем. Одной из основных 
задач студии является раскрытие 
потенциала каждого студента. За-
нятия проходят в интерактивной 
форме, где используются кейсовые 
задачи, элементы тренинга, дискус-
сии, в рамках которых решаются 
различные проблемные ситуации.

«Э»: Многие руководители требу-
ют от своих сотрудников «отсижи-
вать рабочие часы». Есть дела или 
нет — работник должен быть на 
месте. В чем эффективность тако-
го способа управления? 
Сигов В.И.: Эффективность такого 
способа управления в том, что со-
трудник всегда под рукой и может 
подключиться к решению внезап-
но возникшей задачи.

«Э»: Что бы вы хотели пожелать 
студентам своего факультета и 
всем студентам Финэка?
Сигов В.И.: Желаю каждому выпуск-
нику Финэка найти работу, реализую-
щую его профессиональные компе-
тенции и творческий потенциал.  
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колонка декана

Декан факультета экономики труда и управления персоналом 
д.с.н., проф. Виктор Ивглафович Сигов

С 13 по 14 марта 2011 года официаль-
ная делегация нашего университета 
во главе с И.А. Максимцевым по при-
глашению Премьер-министра Респу-
блики Армения Тиграна Саркисяна 
посетила город Ереван. В ходе визита 
делегации СПбГУЭФ состоялись ра-
бочие встречи в Армянском государ-
ственном экономическом универси-
тете (АГЭУ); в Российско-Армянском 
университете проведены встречи с 
Премьер-министром и представите-
лями крупного бизнеса Армении.

Тигран Саркисян (выпускник ЛФЭИ 
1983 года) выразил заинтересованность 
и обещал оказать содействие в развитии 
сотрудничества Финэка и вузов Арме-
нии, в первую очередь в сфере совмест-
ных научных исследований. 

На рабочих встречах с коллегами 
из АГЭУ (бывший Ереванский инсти-
тут народного хозяйства) обсуждалась 
тема восстановления сотрудничества, 
начатого в 1980-е годы. Армянские кол-
леги с теплотой вспоминают студенче-
ские дни, проведенные в стенах нашего 
университета, а также незабываемые 
каникулы на базе «Змеиная горка».  

Армянский диалог

Стороны наметили ряд направле-
ний совместной работы в сфере обра-
зования и науки. Подписание полно-
ценного договора между СПбГУЭФ и 

АГЭУ состоится в апреле 2011 года в 
рамках российско-армянского дело-
вого экономического форума.

Д.в. васИленКо

17 марта в СПбГУЭФ состоялась 
встреча с представителем Мини-
стерства иностранных и европей-
ских дел Франции Дени Сенёром. 
Господин Сенёр выступил с докладом 
на тему «Актуальные реформы и 
тенденции в развитии высшего 
образования Франции». Во встрече 
также приняла участие Генеральный 
консул Франции в Санкт-Петербурге 
Элизабет де Барсак.

17 марта на Гуманитарном фа-
культете прошел традиционный 
праздник «День Святого Патрика». 
Гостями мероприятия стали Посол 
Ирландии в России Филип Макдона (на 
фото) и почетный консул Ирландии в 
Санкт-Петербурге Анатолий Шашин. 
Российско-ирландский день состоял из 
конференции и непосредственно само-
го праздника для студентов.

гости Финэка

на международной арене

День международного 
образования

Премьер-министр Армении Тигран Саркисян и ректор СПбГУЭФ 
Игорь Максимцев (слева и справа от картины).

В последний день марта в библи-
отеке университета по инициативе 
Международного института эконо-
мики и политики СПбГУЭФ прошла 
ежегодная выставка-презентация 
«День международного образова-
ния в Финэке». В мероприятии при-
няло участие более 250 человек. В 
зале для научной работы в тече-
ние всего дня сотрудники МИЭП 
СПбГУЭФ, а также представители 
академических агентств Германии, 
Франции, Великобритании, США и 
Китая предлагали обзор возмож-
ностей продолжения образования 
на международных магистерских 
и бакалаврских программах, про-
хождения стажировок за рубежом 
и участия в лучших стипендиаль-
ных программах. Также желающие 
могли получить всю необходимую 
информацию на стендах организа-
ций-участников.      ЮлИя Карташова
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поздравляем!

 мнение специалиста
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 Ситуация:  После разрушительного цунами Япония уже понесла многомиллиардные 
убытки. О каких последствиях катастрофы (в том числе экономических) уже сейчас 
можно говорить? Какое влияние она окажет в долгосрочной перспективе?

 Комментирует:  В.М. Разумовский, заведующий кафедрой региональной экономики  
и природопользования, д.г.н., профессор

Японский фактор

Юбилеи отмечают:

1 апреля 

Виноградов Сергей Ми-
хайлович, доцент кафедры 
экономической истории

2 апреля

Переверзева Светлана 
Васильевна, доцент кафе-
дры общей экономической 
теории

4 апреля

Демьяненко Алла Бори-
совна, буфетчица 

Палатникова Екатери-
на Алексеевна, мойщица 
посуды

6 апреля

Александров Владимир 
Иванович, доцент кафе-
дры общей экономической 
теории

Солоницына Маргарита 
Мартемьяновна, стар-
ший преподаватель кафе-
дры английского языка №2

Какава Лаша Омарьевич, 
доцент кафедры экономики 
предприятия и производ-
ственного менеджмента

7 апреля

Хан Татьяна Васильев-
на, доцент кафедры фило-
софии

Ямшанова Виктория 
Александровна, директор 
института иностранных 
языков, заведующая кафе-
дрой немецкого и северных 
языков №5

Молодежи Леонид Парфенов изве-
стен еще с детства как телеведущий 
информационных передач на НТВ. 
Человек-парадокс, в 90-е он создал 
моду на советское, являясь вдохно-
вителем «Старых песен о главном». 
Ныне он защитник демократии и 
гражданского общества. 

Многие прониклись особым ува-
жением и интересом к Парфенову 
после его выступления на церемонии 
вручения премии им. Владислава Ли-
стьева. Некоторые даже приравнива-
ют его речь к гражданскому подвигу. 
Теперь он пишет книги и ведет ав-
торские встречи. Одной из подобных 
встреч стал и авторский вечер в Ми-
хайловском театре, на котором при-
сутствовало значительное число сту-
дентов Финэка.  

Зная либеральные взгляды Пар-
фенова, многие шли на встречу, чтобы 
узнать его мнение о злободневных во-
просах.

Вопрос «Отчего Россия не Амреи-
ка?» уже давно исчерпал себя. Скажем, 
почему хотя бы не Финляндия? «Мы, 
русские, чересчур невзыскательны 
к себе. Не хватает внутренней само-
дисциплины, самокритичности, чтобы 
прийти в ужас», — сетует журналист. 

Как профессионал, Парфенов упо-
минает невзыскательность публики, в 
том числе и к СМИ, к свободе и качеству 
слова. Вопрос, заданный студенткой Фи-
нэка, был как раз об этом. Что творится 
сейчас с журналистикой в России, если 
таковая вообще существует? 

По мению Парфенова, журнали-
стики в России нет, как когда-то «не 
было секса в Советском союзе». Есть 
общественные связи. 

По его словам, если вы планиру-
ете создать независимое деловое ана-
литическое издание — пожалуйста! 
Ниша пуста. Будет ли спрос — иное 
дело. К сожалению, российский пока 
и без того немногочисленный средний 
класс не ассоцииурет свой жизненний 
стиль с чтением деловых изданий.

Рассказывая о своем отношении к 
интернету как средству массовой ин-
формации, Леонид Парфенов отметил, 
что пока это единственный независи-
мый медиаресурс. «Однако читателю 
интернет-новостей необходимо уме-
ние фильтровать информацию еще в 
большей степени, чем читателю дело-
вой газеты. Хотя в последнее время эта 
грань стирается все больше». 

Пришедшие на встречу живо 
интересовались досугом популярно-
го тележурналиста. На вопрос, что из 
последних книг и кинофильмов его 
впечатлило более всего, Парфенов 
ответил: «То, что когда-то сделали с 
русским языком Бунин и Набоков, 
сложно превзойти. Поэтому русским 
писателям трудно впечатлить публику, 
когда у них имеется столь высокая 
планка. Неплоха последняя книга 
Улицкой “Зеленый шатер”. Из фильмов 
могу отметить лауреата Каннского фе-
стиваля киноленту “Овсянки”, награду 
которой присудил сам Тарантино». 

анна ДмИтрИева, UnderстуД

Первый  
в журналистике

мастер-класс

Сейчас еще трудно с достаточной до-
стоверностью предположить, как будут 
развиваться события относительно из-
вестных катастрофических природных 
процессов, потому что в Японии фор-
мирование геологического фундамен-
та и рельефообразование находятся в 
самой активной фазе. Если произошло 
катастрофическое землетрясение, это 
не значит, что на какое-то время будет 
затишье. Тут никакой закономерности 
не прослеживается, напряженность 
лишь несколько разгружается. Тем не 
менее, японцы живут с этим уже мно-
го столетий. Но даже для Японии воз-
никшая ситуация просто ужасна, в том 
числе и в экономическом плане. 

Большой ущерб нанесен, прежде 
всего, энергетике. Причем это самое уз-
кое место японской экономики. Как вы 
знаете, они лишены энергоресурсов, и 
мирный атом — это основа японской 
энергетики. Кроме того, ситуация даст 
резонанс по всем остальным отраслям 
хозяйства. Может, поговорка и не со-
всем удачна, но нет худа без добра. Но 
добра слишком мало по сравнению 
с тем громадным «худо».  Конечно,  
возникнет восстановительная стадия, 
строительная активность, и, естествен-
но, в этом отношении экономика ак-
тивизируется. Но, как вы понимаете, 

японцам те самые несчастные остро-
ва, поскольку они практически не за-
тронуты природными катаклизмами. 
Есть также вариант предоставить со-
седям рабочие места у нас в стране. 
Думаю, что Японии потребуется наша 
помощь в восстановлении ее энерге-

тической системы. Вряд ли мы сможем 
вкладывать в восстановление япон-
ской экономики какие-то инвестиции. 
Думаю, как у нас было сотрудничество 
на ресурсной основе, так оно и про-
должится, возможно, лишь несколько 
активизируясь. 

строительство и восстановление — 
 это временная мера. Далее неизбежен 
спад деловой активности со всеми вы-
текающими последствиями. Это даст 
резонанс и, безусловно, скажется на 
мировом хозяйстве, потому что Япо-
ния — это открытая экономическая 
система, у нее широкие связи по ко-
операции с различными странами. И, 
вероятно, у японских партнеров, свя-

занных с производством,  будут про-
блемы. А у тех, кто будет связан с вос-
становительными процессами, следует 
ожидать определенной активности.

В любом случае ситуация затро-
нет и Россию. Тут многое зависит от 
того, какую позицию займет наше пра-
вительство. Сейчас есть разные пред-
положения. Некоторые предлагают 
сделать шаг доброй воли и передать 
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@ Alexei Boiko 
Японской экономике угрожает спад. 
Государственный долг Японии в два 
раза превышает её ВВП, следова-
тельно, найти средства на полное 
восстановление пострадавших 
от катаклизмов регионов будет 
сложно. Страховым компаниям 
всего мира придется осуществить 
многомиллиардные выплаты на 
покрытие ущерба от катаклизмов. 
Страховщикам придётся в поисках 
ликвидных средств массово сбы-
вать свои активы. От этого курсы 
ценных бумаг могут упасть, что 
дестабилизирует рынки. Кроме того, 
предстоит масштабное обсуждение 
безопасности ядерной энергетики 
на уровне глав государств. Многие 
страны могут отказаться от раз-
вития ядерной энергетики, что, с 
одной стороны, вызовет рост цен на 
нефть и газ, с другой, — рост вложе-
ний в альтернативную энергетику.

@ Азат Юнусов 
Алексей, все логично, но не думаю, 
что последние события в Японии 

повлекут за собой столь серьезную 
дестабилизацию мировой экономики.

@ Alexei Boiko  
Мнения экспертов по поводу по-
следствий катаклизмов в Японии 
довольно сильно разделились. Не-
которые пророчат новый мировой 
экономический кризис, некоторые 
считают, что мировая экономика, 
напротив, только выиграет. Я же 
считаю, что в Японии на какое-то 
время наступит рецессия.

@ Виктор Востриков 
В целом все логично, только Алексей 
не учел …ммм… особенностей 
влияния современной, так сказать, 
финансовой системы. Увидите, они 
через год покажут адовый рост ВВП, 
радостные лица министров и все 
такое прочее.

@ Alexei Boiko 
Я писал про ближайшие послед-
ствия, в пределах нескольких 
месяцев. Что будет через год, я не 
знаю.

 Ситуацию обСуждали в интернете: 
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события поздравляем!
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люди Финэка

Юбилеи отмечают:
9 апреля

Новосадко Наталия Бо-
рисовна, старший препо-
даватель кафедры англий-
ского языка №1

Полуэктова Зинаида 
Николаевна, заведующая 
отделом библиотеки

13 апреля 

Блехцин Игорь Яковле-
вич, профессор кафедры 
управления и планирования 
социально-экономических 
процессов

Белякова Майя Федотов-
на, гардеробщица 

16 апреля 

Кузнецов Александр Ива-
нович, техник 

Воробьёв Павел Фёдо-
рович, старший препо-
даватель кафедры эконо-
мической кибернетики и 
экономико-математиче-
ских методов 

Звенигородская Ксения 
Михайловна, старший 
лаборант кафедры эконо-
мики труда и трудовых 
ресурсов

17 апреля

Руберт Ирина Борисов-
на, декан гуманитарного 
факультета

Старовойтова Алексан-
дра Игоревна, ведущий 
библиотекарь

18 апреля

Иванова Наталия Геор-
гиевна, профессор кафе-
дры финансов 

Цапук Алла Ивановна, 
доцент кафедры экономики 
предприятия и производ-
ственного менеджмента 

Трубкина Юлия Кон-
стантиновна, 
программист

19 апреля 

Царева Елена Сергеевна, 
ассистент кафедры ком-
мерция и логистики

22 апреля 

Ефремов Андрей Алексан-
дрович, доцент кафедры 
коммерции и логистики

23 апреля

Лыткина Алевтина 
Анатольевна, главный 
библиотекарь

27 апреля 

Писаренко Лариса Ан-
дреевна, доцент кафедры 
бухгалтерского учёта и 
аудита

29 апреля

Дюкова Ольга Михай-
ловна, доцент кафедры 
коммерции и логистики

30 апредя 

Барабанова Марина Ива-
новна, доцент кафедры 
информатики

Лукашевская Татья-
на Евгеньевна, доцент 
кафедры экономической 
истории

хенко насмешить публику одним лишь 
молчанием? Будут ли первокурсники 
Паша Че и Гоша Матавкин такими же 
яркими, какими они были в универси-
тетских капустниках осенью? Перенесёт 
ли Карина Губаненко юмор ТК «Мик 
Джаггер» на сцену Дома Молодёжи? В 
конце концов, правда ли, что Саша Вер-
бин может покалечить человека одним 
лишь левым плечом (да и вообще… как 
это быть с одним левым плечом)?

Чтобы узнать ответы на все вы-
шеперечисленные вопросы, а также 
знатно посмеяться — следи за распи-
санием игр команды родного универа 
и исправно их посещай. Сборная Фи-
нэка, в свою очередь, обещает кучу 
сюрпризов, хорошее настроение и 
драку в столовой. Шутим-шутим. 

Встретимся в ДК Молодёжи.
Кстати! Чуть не забыли похва-

статься! 20 марта мы выиграли первую 
игру лучшего дивизиона «Гран-При» и 
будем продолжать бороться за звание  
Чемпиона КВН Петербурга 2011 года.

С любовью, сборная Финэка!
 Гоша матавКИн

Поднимите руки те, кто что-нибудь 
слышал о новой cборной КВН Фи-
нэка. Если не слышали, вам про-
стительно:  КВНу 50, питерскому 
КВНу 25, моему коту 6 лет, а обнов-
лённому составу cборной Финэка 
только-только полгода. Финэк —
это единственный университет 
страны, позволяющий себе менять 
составы своих сборных ежегодно. 
Несмотря на это, «новая» команда 
уже успела успешно выступить на 
городском фестивале перед полу-
торатысячной аудиторией и прой-
ти в самую главную лигу санкт-
петербургского КВН — «Гран-при» 
(дальше неё только «Премьерка», 
которая по телевизору). Кстати, 
если кто при чтении в начале ста-
тьи по-настоящему поднял руку, — 
уже можно опустить.

Теперь вообще всё серьёзно. У 
сборной, наконец-то, появились форма, 
художественный руководитель (Евгений 
Толстых — вот уже три года как капитан 
команды, вот уже 22 года как человек), 
администратор (Саломе Парулава — по-

говаривают, что эта должность досталась 
ей из-за красивого имени, но на самом 
деле всё решили способности Саломе к 
гипнозу). Вдохновителем команды яв-
ляется расчудеснейшая Оля Дорутина. 
Она вдохновляет ребят на всё: на напи-
сание миниатюр, на усиленную работу, 
на лесть. Да что там, у ребят одних из 
первых в питерском КВН появился свой 
персональный аккаунт в Твиттере — 
«probabushek». (Если у вас не получает-
ся пройти по ссылке, бросьте! Это всего 
лишь газета.)

Костяк команды по-прежнему со-
ставляют опытные Саша Абдуллаев —
любимец девушек, герой Comedy 
Battle и Сергей Лукин — гордость 
французского отделения гуманитар-
ного факультета, лучший вокалист уни-
верситета (так нам сказал сам Серёжа), 
только-только закончивший гастроль-
ный тур по Франции. Это всё бойцы, 
повидавшие КВНовские битвы. 

Однако в приближающихся играх 
ещё более интересно посмотреть на но-
вичков Сборной — порвут ли они зал, 
порвёт ли зал их? Сможет ли Настя Су-

7 апреля был дан старт уже тре-
тьему Международному фестива-
лю Дружбы народов, призванному 
стать неиссякаемым источником 
для познавательного культурного 
обмена между представителями 
студенчества разных стран.

В ходе фестиваля участники и 
приглашенные лица стали свидетеля-
ми различных ярких мероприятий, в 
том числе культурных, деловых и раз-
влекательных, которые проводились 
в стенах университета на протяже-
нии всего дня. Основное торжество и 
праздничный фуршет прошел в зале 
студенческой столовой университета.

Поскольку Финэк  является уни-
верситетом, в котором обучается 
большое количество иностранных сту-
дентов, в том числе и представителей 
дальнего зарубежья, такой фестиваль 
в высшей степени полезен и важен. 
Идея мира, единения, толерантности 
в общении представителей различных 
национальностей и конфессий из года 
в год не теряет своей актуальности. Фи-
нэк, являясь ведущим экономическим 
вузом России, многонациональной, 
мультикультурной страны,  объединяет 
представителей различных цивили-
заций, способствует интенсификации 
культурной жизни и развитию лич-
ностного потенциала студентов мно-
гих стран.                               К.неФеДова

27 апреля приглашаем студентов 3-го 
курса и старше на деловую игру «Кор-
порация Оригами». Участникам пред-
стоит в игровой форме пройти путь 
от выбора цели трудоустройства до 
Job Offer. На мероприятии студенты 
смогут получить полезные знания и 
навыки в вопросе трудоустройства, а 
также обрести опыт взаимодействия 
с представителями других профессий.
Деловая игра включает в себя несколь-
ко этапов. По окончании каждого этапа 
будут определены лучшие участники, 
которые пройдут в следующий этап. 
Предусмотрено награждение победи-
телей как по отдельным конкурсным 
заданиям, так и по общему итогу ме-
роприятия. Официальный сайт игры: 
www.TheGraduates.ru.              Ю.семенова

Эскимо по 1,25 руб.

День Дружбы 
Народов 
в Финэке

Корпорация 
«Оригами»

улыбка на тему

В апреле  стартует ежегодная меж-
факультетская спартакиада СПбГУ-
ЭФ. Традиционными задачами 
спартакиады являются пропаганда 
здорового образа жизни, формиро-
вание позитивных жизненных уста-
новок у студентов, гражданское и па-
триотическое воспитание молодежи, 
популяризация спорта и усиление 
физкультурно-спортивной работы 
со студентами во внеучебное время.

Всех болельщиков приглашаем в 
спортивные залы университета под-
держать свои команды: 
1–15 апреля — волейбол;  
18 апреля — плавание;
18–30 апреля — баскетбол;
арель — май — мини-футбол;
17 апреля — настольный теннис;
21 апреля — шахматы;
6 мая — кросс;
13–15 мая — соревнования по спор-
тивному туризму «Испытай себя»;
18 мая — легкоатлетическая эстафета;
20 мая — закрытие спартакиады.   «Э»

новости спорта

Чтобы попасть на игру Премьер-лиги КВН, сборной Финэка осталось...


